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青少年奉仕委員会卓話SPEECH

青少年奉仕委員会　　　　　　　
委員長　伊　藤　盛　敏 会員

ローターアクトクラブについて

　例年ですと３月の青少年奉仕月
間に合わせ、青少年の奉仕団体な
どに活動に役立ててもらう奨励金
を贈るのですが、今年度は既に、

いわき明星大の学生ボランティアの皆さんの要望を
受けて折りたたみのリヤカー２台を寄贈しました。
　そこで本日は、ローターアクトクラブについて考
える時間にしたいと思います。当委員会の活動計画
では、奉仕活動の支援のほか、ロータリー青少年指
導者養成プログラム（ＲＹＬＡ研修会）の参加を挙
げています。これは今月 27、28 日に私といわき明
星大の学生２名が地区の研修会に参加します。そし
て、もう一つローターアクトクラブの復活に向けて
検討することになっていますので、皆さんに改めて
認識を深めていただきます。
　ローターアクトクラブは、時代によって担当委員
会の名称が変わりました。ローターアクト委員会で
始まり、協同奉仕委員会、新世代奉仕委員会、そし
て今の青少年奉仕委員会です。今年度以前の５年間
の担当委員会の活動を振り返ると、2013－14 年度か
らローターアクトクラブの復活を考えるという記述
が登場しました。2014－15 年度には活動報告に「過
去の経験とクラブの体制を考え時期尚早であると判
断した」となりました。さらに2015－16年度には「大
学を基盤とするローターアクトクラブの設立を目指
す」との活動報告があり、クラブ内でより活発に意
見を交わしたいと今回の卓話に至りました。
　いわき平ローターアクトクラブ（ＲＡＣ）は、ど
ういう活動をしてきたか記念式典の資料などから振
り返ります。1971年４月15日に設立され、歴代ロー

ターアクト委員長は初代が山崎善兵衛氏、２代目は
神谷光一郎氏など会長を経験した立派な方々が務め
ています。当時、山形県と一緒の第 253 地区の中で
最初のＲＡＣとして誕生しました。
　ローターアクトクラブの目的は「青年男女が個々
の能力開発に当たって役立つ知識や技能を高め、そ
れぞれの地域社会における物質的、あるいは社会的
なニーズと取り組み、親睦と奉仕活動を通じて全世
界の人々の間に、よりよい信頼関係を推進するため
の機会を提供することにある」となっています。30
周年当時の６つの目標では、１つ目の専門技術およ
び指導能力を開発することから、６つ目の地域社会
に奉仕、かつ国際理解と全人類に対する善意を推進
するため、個人として、また団体として活動する機
会を提供することなどが挙げられていました。会員
は 18 歳から 30 歳までと年齢制限があります。
　創立 20 周年の記念誌では当時の会長が吉田仁平
会員のお嬢さんの吉田佳代さんでした。30 周年の
記念誌でもあいさつを頂いた方々、私とローターア
クトの思い出として寄稿された担当役員、会員の文
章から当時の活動がしのばれます。ＲＡＣの会員数
は 15、16 人が通常で、少ない時は７、８人の頃もあっ
たようです。会員不足から休眠状態の時期もありま
したが、非常に密度の濃い活動をしていました。
　いわき平ＲＡＣが休会してから 10 年ほど経過し
ました。その頃の事情を新田俊彦会員に話していた
だきます。
新田俊彦会員「私が 2007－08 年度に会長を務めた
際、ＥＭ菌を培養して新川の水を浄化しようと活動
しました。その頃、30 歳になって卒業しなければ
ならない会員が３名いて、残るのは３名だけになる
ため、善後策を話し合ったのですが、最終的には３
名では存続が難しいと理事会に諮り休会を決めまし
た」
　20 周年を迎える前にも一時、会員が少なくてど
うすべきか対応に苦慮したことがあります。何とか
会員の事業所から若手社員に入会してもらうよう手
を尽くしました。最初に設立した際はＲＣ会員の子
息を集めてスタートさせ、10 数年ほどは活発に活



会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　浅倉哲也　高橋康二

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（代理・大久保健蔵会長エレクト）
♥三瓶和秀さん（青少年奉仕委員会よろしくお願い
します）♥鈴木弘康さん（伊藤さん卓話宜しくおね
がいします。先日、娘の初宮詣りを無事すませるこ
とができました）♥浅倉哲也さん（青少年奉仕委員
会の活動報告よろしくお願いします）♥山崎洋次
さん（伊藤委員長卓話よろしくお願いいたします）
♥八幡恭朗さん（伊藤さん卓話よろしくお願いしま
す）♥松崎浩さん（伊藤盛敏さん卓話よろしくお願
いします）♥山野辺倉平さん（結婚祝有難うござい
ました）♥大久保健蔵さん（３ヶ月皆勤賞、前回の
結婚祝ありがとうございます。青少年奉仕（委）の
活動報告よろしくお願いします）� 以上８件

委 員 会 報 告
◆出席委員会（池田直彦副委員長）
例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
５月 11 日 52 名 24 名 ―

司会：鈴木弘康幹事

〔点鐘・国歌斉唱・ロータリーソング（我等の生業）・ロー
タリーの目的（鈴木賢司会員）・四つのテスト（松崎浩
会員）〕

　ゴールデンウイークは皆さん、ど
うお過ごしだったでしょうか。
　さて、私の年度はあと１カ月、来
月で終了するところとなりました。
次の大久保健蔵会長の年度にスムー
ズにバトンタッチをしたいと考えて

います。
　実は予定している家族同伴旅行の件で、差し迫っ
た時期となりますが、6月25日から１泊２日で実施
することになるかもしれません。結果待ちですが、
赤坂迎賓館の見学受付と抽選が本日行われます。も
し、それが取れましたら改めて皆さんに御案内をし
たいと思います。最後の最後まで、どうなるかハラ

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告

⃝５月ロータリーレート　１ドル＝116円
⃝国際交流協会より「ワールドアイ」が届きました。
⃝�いわきワシントンホテル椿山荘15周年記念イベン
ト・「タケ小山トーク＆ディナー、６月25日開催）」
の案内が届き、配布しました。
⃝�いわき市出身の画家大塚雄造さんの作品展（５月
16日～ 28日、平大町・エリコーナ）の案内が届
きました。

◆ロータリー財団委員会（平戸康明副委員長）
　鈴木弘康さん、阿部弘行さん、大久保健蔵さん。
� 以上３件

◆米山記念奨学会委員会（松崎浩委員長）
　関口武司さん、大久保健蔵さん、鈴木弘康さん、
山崎洋次さん。� 以上４件

山野辺 倉平さん
（４月28日）

★ 結婚祝

★本日の例会案内　５月25日（木）　12：30 ～
　　中央大学教授・大橋靖雄様
 （きぼうときずなプロジェクト代表)
　　お食事メニュー＝�チキン南蛮、小鉢
★次回の例会案内　６月１日（木）　12：30 ～
　　親睦活動委員会担当卓話
　　お食事メニュー＝�海鮮ちらし寿司、小鉢

動したのですが、それぞれ成長されて適齢期の人が
いなくなり、企業の協力を頼らざるを得なくなった
のです。ただ、企業の支店や営業所の社員に入会し
てもらうには勤務上の制約などで難しい面も出てま
いりました。こうした流れによって、残念ながら
35 年の歴史を経て休会となったのです。
　大学の中にローターアクトクラブを設立してはど
うか、という案が出ています。2006－07 年度のＲ
ＡＣの決算書を見ると、当時、いわき平ＲＣから
35 万円の助成金が出ていました。ＲＡＣ会員は１
人２万４千円の会費を負担していました。景気が良
いときは所属する企業から会費の負担が得られたの
でしょうが、リーマンショックなどでまかなえる状
態ではなくなったようです。こうした経緯も踏まえ
ながら、今後はクラブ協議会の席で復活について話
し合うべきと思います。

ハラ、ドキドキの運営ですが、皆さんと1年間の最
後まで楽しく過ごせればと考えています。

松崎浩会員鈴木賢司会員


